
議会報告会実施報告書 
〔Ａ班〕 

開催日時  平成２２年７月２１日（水） １９時３０分～２１時０３分 

開催場所  南部公民館 

出席議員 

【班 長】山下光昭 【副班長】黒田秀一 【司 会】井上智章 

【報告者】三宅利弘 西川正一 森田博美 森元清蔵（議長） 

【記録者】丸岡弘満 

参加市民数   ４０ 人 

１部 

議会報告 

・議員定数１２の削減案の曖昧な根拠とは何か。 

・市営駐車場の料金の上限1,800円の説明と料金設定迄の経緯は。 

・男女共同参画社会を目指しての150万円助成は何故否決されたか。 

・再三否決の教育委員、今回も市外の人、選任同意の理由は。 

・監査委員に対する陳情の中身や意味がわからない。 

・市長の出張に対する調査の意味は。 実 

施 

内 

容 

報 

告 

２部 

意見聴取 
①議員定数について 

②学校再配置計画素案 

③市役所業務の包括民

間委託について 

④その他 

①議員定数を考えるとき、面積とか人口比は参考程度でよい。加西市の

利益になるならば、何人が適正かの議論が必要。 

①議員定数の意見聴取は、議会基本条例に基づくものか。 

①定数を減らせば市民の意見が届きにくくなる。議員を減らすなと言わ

れるような議員活動をしてもらいたい。 

②学校統廃合も市役所の業務委託も、もとは財源の問題か。 

③業務委託等について、市長の先走った言動が目立つが、議会として何

も考えていないのか。 

要望・提言等 

・議員に対する懲罰動議についての指摘。 

・現市長の監査委員の選任同意の方法に疑問を持つ。 

・議員は、議会基本条例に基づくのではなくて、普段から実践する姿勢

が必要、少数の利益代表者ではなくて全体の奉仕者に。 

その他 

特記事項 

・質問時間が短く参加者には不満が残ったのではないか。 

・答弁、説明に私見が入りやすいので苦慮する。 

・議員個人（懲罰）にかかる問題の扱いには統一見解が必要。 

・１部の説明等に４０分は、聞く側にとって長くはなかったか。 

・次回に活かすためにも、参加者の感想アンケートをとってもよかった

のでは。 

 

平成２２年８月２日 

 

加西市議会議長  森元清蔵 様 

                       Ａ班 班長   山 下 光 昭  


